

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

**Facultad de Filosofía y Letras
Colegio de Letras Modernas
Departamento de Letras Francesas**

**Seminario de Titulación I
Semestre: 2026-1**

Lunes 18-20 hrs

Dra Monique LANDAIS CHOIMET

moniquelandais@filos.unam.mx

Objetivo general

Lxs estudiantes se inscribirán al Seminario de Titulación I después de haber cursado los dos Seminarios de Investigación I y II. Por lo tanto, ya tendrán claramente definida su modalidad de Titulación, conforme a sus propios intereses y facultades. A fin de proceder de manera óptima a sus avances académicos, tendrán un preciso conocimiento de la siguiente página

<https://www.filos.unam.mx/comunidad-ffyl/apoyo-a-la-titulacion/>

Dicho referente institucional les permitirá presentar desde el principio del Seminario de Titulación I, su Anteproyecto debidamente estructurado, redactado y fundamentado en base a sus propios ejes de investigación y aptitudes. De hecho, conviene subrayar que la elección de la modalidad y de la temática le corresponde al alumnx aun bajo la tutela de la o del titular de la materia. En estas condiciones, se espera que el Anteproyecto corresponda a una versión esquematizada precisa del trabajo final, a fin de evitar luego cambios profundos que retrasen su entrega en tiempos esperados.

El Seminario de Titulación I proyecta que lxs estudiantes desarrollen la investigación pertinente y procedan a la composición y redacción correctas de los dos primeros capítulos. Como lo menciona el reglamento, el trabajo formativo fuera del aula consistirá principalmente en labores de investigación y elaboración de avances escritos.

Objetivos específicos

- Entregar los dos primeros capítulos ya revisados y corregidos.
- Agregar Índice y bibliografía en función del formato en vigor.
- Cumplir con las normas ortográficas, sintácticas y tipográficas.
- Analizar e interpretar en base a un marco conceptual debidamente sustentado.
- Integrar conocimientos y referencias fundamentadas y actualizadas.
- Fundamentar la reflexión en fuentes crítico-teóricas debidamente referenciadas.
- Acreditar rigor en la argumentación.
- Desarrollar el tema con aportes personales de suma calidad.

Metodología

Asesoría personal: Cada estudiante presentará a la profesora sus avances (lecturas, composición, redacción) de manera precisa y lógica, así como planteará las dudas que pudieran surgir. Para cada sesión, la/el estudiante enviará su trabajo con antelación a la profesora para que se lleve a cabo una retroalimentación eficiente. A fin de optimizar el progreso de la/el estudiante, se establecerá un contacto permanente con los respectivos asesores.

Asesoría grupal: Una vez cada 6 semanas, se procederá a una sesión plenaria que requerirá de la lectura atenta y evaluadora de cada escrito recibido antes. Cada alumnx deberá presentar oralmente el estado de su trabajo al grupo de manera concisa y argumentada a fin de evaluar su pertinencia en relación con los lineamientos de la Máxima Casa de Estudios. Se generará en el grupo un espíritu crítico y auto-crítico respetuoso y constructivo, impregnado de empatía y solidaridad.

Lo primordial es que cultivemos el sentimiento de comunidad para comunicar de manera óptima a fin de cumplir con los objetivos determinados en las mejores condiciones.

Evaluación

Dado que los miembros de este grupo cursaron conmigo otras materias anteriormente conocen perfectamente la dinámica de las clases o tutorías y, sobre todo, saben que el proceso de enseñanza-aprendizaje está basado en la confianza, la empatía, la autoestima y el respeto del otro, la seriedad y disciplina. Es por eso que nos vamos a interesar más que nada durante este semestre, en preservar la concentración, seguir con la investigación, seleccionar y reunir las informaciones relacionadas con el tema a desarrollar y ordenar de la manera más clara y lógica posible las ideas, los argumentos y los ejemplos. En base a estas tareas, se entregarán los dos primeros capítulos para su evaluación final.

Políticas de clase

Se establecerá el calendario de sesiones en función de la disponibilidad de cada unx de ustedes. Lxs alumnxs respetarán los valores éticos en sus intercambios con sus compañerxs y profesorxs.